



Fachbereich/Eigenbetrieb Kultur und Tourismus
Verfasser/in Sonja Raupp
Vorlage Nr. 192/2017
Datum 18.09.2017

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Hauptausschuss	öffentlich-Beschluss	12.10.2017	

Betreff:

Förderung von Lörracher Vereinen für Aktivitäten zum Austausch mit den Partnerstädten

Anlagen:

Konzept zur Förderung von Lörracher Vereinen bei der Durchführung von interkulturellen Austauschprogrammen mit den Partnerstädten

Beschlussvorschlag:

Der Förderung von Lörracher Vereinen für Aktivitäten zum Austausch mit den Partnerstädten wird entsprechend dieser Vorlage zugestimmt.

Personelle Auswirkungen:

keine

Finanzielle Auswirkungen:

4000,- / pro Jahr

Begründung:

Die Stadt Lörrach hat zum Ziel, neben den Schulen auch Vereine für einen Austausch mit einem Verein in den Partnerstädten/befreundeten Städten zu gewinnen und die Vergabe von Fördermitteln transparent, einfach und nachvollziehbar zu gestalten.

Laut Beschluss des GR von 29.01.2004 mit Ergänzung lt. GR-Beschluss v. 04.03.2010 können Jugend- und Schulaustausche mit einem Partnerverein bzw. -organisation in einer der Partnerstädte(PS) Lörrachs, Sens, Senigallia, Meerane oder Chester gefördert werden. In der Vergangenheit wurde diese Möglichkeit von den Vereinen kaum genutzt, lediglich die Stadtmusik war bei verschiedenen Anlässen, auch im Rahmen der Partnerschaftsjubiläen, eingebunden. Mit in Kraft treten der neuen Regelung sollen alle Lörracher Vereine über die Beratungs- und Fördermöglichkeiten informiert werden. Zudem sind Aktivitäten mit den befreundeten Städten auch förderfähig.

Das Budget für die Austausche im Rahmen des Budgets für die Städtepartnerschaften ist begrenzt und bereits durch die jährlichen Aktivitäten der Schulen ausgeschöpft. Vor diesem Hintergrund würde das Budget nicht ausreichen, denn sobald Vereine eine Förderung beantragen, müsste bei den Schulen gekürzt werden. Die Stadt hat ein Interesse daran, den Austausch von Vereinen zu fördern und diese auch proaktiv und transparent über Fördermöglichkeiten und andere Formen der Unterstützung zu informieren, z.B. Beratung bei der Findung eines Partnervereins.

Die Maßnahmen zur Förderung von Lörracher Vereinen für interkulturelle Austausche mit den Partnerstädten/befreundeten Städten sollen ab 2018 in Kraft treten und sind im Konzept zur Förderung von Lörracher Vereinen bei der Durchführung von interkulturellen Austauschprogrammen mit den Partnerstädten (siehe Anlage) erläutert.

Lars Frick
Fachbereichsleiter